



BUEN VIAJE... Y ¡SALUD!

Crece el enoturismo en el País, impulsado por el turismo local y la búsqueda de experiencias distintas.

DE VIAJE (GENTE 4)

Este ejemplar te da acceso el día de hoy a [reforma.com](https://www.reforma.com)

Código **800 80**

Actívalo en www.reforma.com/accesodigital

Centro de ayuda 555-628-7777

El telón se cierra hoy en Tokio, y empieza la cuenta regresiva rumbo a París 2024. Unos Juegos japoneses salpicados de drama, que fueron pospuestos un año por Covid-19, y que se llevaron a cabo sin público presente; sin embargo, se escribieron bellas páginas de hazañas deportivas y escenas solidarias.

DOMINGO 8 / AGOSTO / 2021 CIUDAD DE MÉXICO 50 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 10,080 \$25.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

PODIOS NACIONALES

Preseas conseguidas por deportistas mexicanos en Juegos Olímpicos desde la justa realizada en el País en 1968.

MEJOR COSECHA	ATLETAS	MEDALLAS
MÉXICO 1968	275	3 3 3 9
LOS ÁNGELES 1984	99	2 3 1 6
BEIJING 2008	85	2 1 3
PEOR COSECHA		
ATLANTA 1996	118	1 1
SEÚL 1988	83	2 2
TOKIO 2020	165	4 4

Compartirán 415 mdp desviados por dirigente del SNTSS fallecido

Reparten botín de líder entre sindicato y viuda

Archivan indagatoria; benefician a gremio del Seguro Social y esposa de Gutiérrez

ABEL BARAJAS

DE LO PERDIDO...

En tres periodos, Valdemar Gutiérrez recibió más de 348 millones de pesos procedentes del SNTSS, a través de cuentas de BBVA Bancomer.



un muerto, condición que extingue la acción penal.

En tanto, ese mismo año el actual secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), Arturo Olivares Cerda, anunció que también buscaría recuperar el dinero desviado por su antecesor.

Las tres cuentas de Gutiérrez en BBVA Bancomer tenían 348 millones de pesos cuando fueron aseguradas en mayo de 2019, pero actualizaciones indican que a fines del mismo año eran de más de 415 millones de pesos.

REFORMA solicitó al SNTSS conocer el monto con el que negoció quedarse, pero respondió que por el momento no daría ninguna información ni fijaría una postura. Tampoco señaló a qué destinaría el dinero recuperado o si ya lo notificó a los trabajadores.

Fuentes federales indicaron por separado que el proceso de reparación del daño no ha concluido, ya que si bien se ha resarcido una parte, el sindicato pretende una suma mayor.

PÁGINA 4

Caro y tarde: ¡doble bolazo!

El Tren Interurbano México-Toluca, que lleva tres años de retraso y podría concluirse hasta 2024, no costará ni 49 mil ni 90 mil millones, sino 100 mil millones de pesos, poco más del doble de lo que se estimó cuando arrancó su construcción, en 2014.

El proyecto, programado para julio de 2018, tiene ahora un monto total de inversión previsto de 99 mil 909 millones de pesos, revela un informe de Hacienda.

Esta cifra representa un incremento del 100.7 por ciento, en comparación con los 49

mil 768 millones de pesos a valor presente (o 38 mil millones de pesos de 2014) que inicialmente se estimaron.

La actual Administración anunció que su valor final sería de 90 mil millones debido a que la obra tuvo retrasos y cambios, pero con la actualización del registro del monto al 2021, la cifra subió a 99 mil 909 millones de pesos.

La obra tiene un avance físico del 75.7 por ciento y el Gobierno federal proyecta que entre en operaciones en 2023, pero según estimaciones de de la Banca de Inversión del Fonadin, ocurrirá hasta 2024.



Y 500 AÑOS DESPUÉS, ¿QUÉ CONMEMORAMOS?

YANIRETH ISRADE

El 13 de agosto, cuando se cumplen 500 años de la caída de Tenochtitlan ¿qué conmemoramos?

Desde el Gobierno de México se propone una narrativa que rehúsa el término "conquista" y reivindica la "resistencia" de los pueblos originarios frente a la invasión española.

Pero, desde la historiografía, la pregunta abarca mucho más que un simple cambio de términos.

Historiadores y académicos señalan que la conquista entraña otros sucesos.

PÁGINA 13



SIN MIEDO A DELTA

En el último fin de semana antes del doble semáforo epidemiológico (rojo y naranja), el Centro Histórico registró ayer grandes concentraciones de capitalinos, algunos de los cuales se desentendieron del uso de cubrebocas.

Alejandro Mendoza

OTROS HÉROES, OTROS UNIVERSOS

Inspirada en la serie de cómics homónima, Marvel lanza en Disney+ What If...?, una zambullida total al concepto de los multiversos. **GENTE**

Crece 22% acoso en confinamiento

AMALLELY MORALES

La cantidad de niñas, niños y adolescentes víctimas de acoso sexual aumentó 22 por ciento durante 2020, año del confinamiento por la pandemia de Covid-19.

De acuerdo con la base de datos de víctimas en carpetas de investigación de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México, subida en un sitio de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), en 2019 hubo 188 menores de edad que sufrieron este delito.

Para 2020, esta cifra fue

de 226, un incremento de 22 por ciento, respecto al año anterior.

De estas víctimas, casi la mitad fueron niñas de entre 10 y 15 años, aunque también hubo niños y niñas de dos a cuatro años. Y hasta bebés, registrados como de cero años en el rango de edad.

Todos ellos estuvieron encerrados con sus agresores durante los meses de las primeras dos olas de coronavirus.

La estadística refleja que el problema ha descendido en lo que va del año, pero sigue siendo más grave que

antes de la pandemia.

De enero a junio, las carpetas sumaron 101 víctimas, mientras que en el mismo periodo de 2020 ya había 135.

En el primer semestre de 2019 fueron 92 menores de edad víctimas de acoso sexual, con carpetas que se abrieron meses después, por lo que la cifra de enero a junio del presente año podría tener un incremento.

CIUDAD 3

61097200023